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農政課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市民農園は、限られた土地の面積で、できる限り多くの方に利用し
てもらうため、駐車場は作る予定はありません。また、市民農園の
利用者で通学路に駐車してる方がいるとのことですが、市民農園で
は、車での利用を禁止しているため、ルールを守るよう改めて利用
者に周知します。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

502 無題

駅を降りて、シリウスへの道は最近花も新しくなり、大変気持よい。
図書館に向かう道路としては、最適な環境を作っていただいたと思ってま
す。しかし、問題は鳩の糞の存在です。放置状態が続いております。早く鳩
が留まれないような方策をとる必要があります。雨が降れば道路に流れてく
るし、乾けば風に舞う。早く真の文化森にして下さい。

土木管理課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

鳩の糞につきましては、街路樹の剪定など、鳩が留まりにくいよう
対策を講じています。また、電線管理者に対しても、鳩が留まりに
くいような対策を実施するよう要望しています。
ご提案いただいた、鳩が留まり、糞害の原因となっている箇所につ
いて、お手数ですが、土木管理課にご連絡いただき、詳しく教えて
いただけませんでしょうか。土木管理課維持補修担当（電話　２６
０－５４１２）

503
ヤマトン号コミュニ
ティバス代金につい
て

私は深見～市役所ルートですが、桜ケ丘コースは百円（大型バス）我々は百
五十円です。
同じ税金を払い如何50円の差を付けるのか、不公平極まりない事だ。
プール計算し同一料金にすべきだ！
それとバス停に安くても良いから椅子が欲しい、高齢者は立ったままバスを
待つのはつらい。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

運賃の違いにつきましては、「やまとんＧＯ」は、これまで「の
ろっと」が運行できなかった住宅地内を３０分ごとに運行している
ほか、運行時間帯が異なることなど、より充実したサービスを提供
していることから、１５０円としています。ご理解いただきますよ
う、お願い申し上げます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

504 自転車走行

看板や道路（歩道）に規則など標示されていても守っている人は１割程。体
を１ｃｍずらしたら、後方から何の声掛けもない自転車に完全にぶつかって
しまう状態が至るところで見られます。交差点など（ぶつけられて）ひどい
ものです。降りる人など少ないです。おまわりさんや指導員の姿など１度も
見ません。
大きな事故になりかねません。何とか対策を願います。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。

505 ゴミ収集について

プラなど捨てる時、二重にしないようにと指示がありますが、風の強い日な
ど飛んで交通事故のもとです。ネットでも良いけれど自治会と話し合うべき
では。
南林間にあるスーパーマーケット前の放置ゴミ等、何年経てば解決するので
すか。なぜ防犯カメラをつけるなり、条例で決めるべきでしょう。

収集業務課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

南林間にあるスーパーマーケット前のリサイクルステーションにつ
いては、不法投棄啓発看板を設置し、さらに赤い工事用コーンを３
ｍ間隔位に設置して、ごみの不法投棄対策を施しました。また、付
近の事業所２００店舗に啓発チラシを配布しました。

501
市民農園の駐車場を
使ってほしい事につ
いて

市民農園には駐車場がないため、通学路に車を停めていて、朝と子供たちが
帰宅する時間帯は子供たちも困っている。農園をやる人も、道具などもって
くるのに駐車場を１～２台とめられる所を考えていただきたい。
山王原上地区の子ども広場に時計を設置してほしい。広い場所なのに時計が
なくて不便。

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）
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506 道路工事

市内の道路がどこに行っても最近ボコボコでひどいと感じます。先日、つま
づいてころんでしまいました。私の年令でころぶのですから、お年寄りは
もっとあぶない目にあっているのでは？
道路をきれいにしてほしいと思います。どうぞよろしくお願いします。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めてい
ます。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいり
ます。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

507 道路

同じ位の年令の友人達と集ると最近は道路がガタガタで、ひどいと話になり
ます。
私もころびそうに何回もあります。骨折した友人も居ます。少しでも道路を
直していただきたいと思います。老人は骨折したら後はねた切りになるかも
知れません。よろしくお願いいたします。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めてい
ます。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいり
ます。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

508
ベンチ、自転車レー
ン

○大和駅周辺にベンチがなく困っています。
○自転車レーンが出来ていますが、狭いでこぼこした車道の場合、横に大型
トラックやバスが通り過ぎたり、止まったりすると危険を感じます。レーン
を作る前に車道を整備して、出来れば、狭い歩道を広くして、そこに自転車
が通れたら良いと思います。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案につきましては、今後の整備の参考とさせていただきます。

509
交差点に信号機を付
けて！

高座渋谷駅西口のロータリーを出た所の交差点に信号機がありません。危険
に感じています。どうぞ早めの対応よろしくお願い致します。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

信号機は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、大
和警察署へお伝えします。

510 ふれあい広場の出店

カレーはダメ、もちはダメとある中で、大和小のふれあいでは、大和原自治
会では、毎年その場でもちをつき売っている。鶴間中ではカレーを出して
売っている。それが平気でまかり通っている。きちんとまもっている者もい
るのに不公平です。ダメなものはダメ（あくまでも）ちゃんとさせて下さ
い。それが出来ないのなら、あれがダメ、これがダメと言わないで下さい。

こども・青少年課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

ふれあい広場における食品の取り扱いにつきましては、各地区のふ
れあい広場実行委員会代表者で構成される推進委員会を通じて、注
意喚起を促しています。
ご指摘のとおり一部の地区で、取り扱いができない食品が提供され
ていたことから、再度、食品の取り扱いについては保健所の指導を
遵守するようよう周知徹底を図ってまいります。

511 市営テニスコート 大和市北部地域に、市営テニスコートを設けて欲しいです。 スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目団体より
専用グラウンドなどのご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中、現状では新規に施設整備することが困難
な状況です。
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512
幼稚園の保育料の補
助金について

年に一度支給される幼稚園の補助金を年に一度ではなく、毎月補助金額を引
いた金額を保育料として幼稚園に支払うようにして欲しいです。
例えば、保育料月３万円、補助金１２万円の場合、
　３万円－１万円（１２万円の月割）＝２万円←毎月、実際に幼稚園に支払
う金額
兄弟で２人以上通わせる場合、毎月支払う金額が２倍、３倍…となるので、
家計への負担が大きい。
ぜひ子育てに優しい町にしてください。

ほいく課
(8)市の所管ではな
いもの

就園奨励費補助金につきましては年度ごと、ご家庭の家族構成や市
民税の課税状況等を確認したうえで補助額を算定するため、決定時
期が年度後半にずれ込み、ご提案のように対応することは困難で
す。

514
幼児の医療費無料化
実現を！

所得制限なしで、全ての幼児の医療費を助成して欲しい こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で
受けられないことが無いようにとの考えに基づき実施しています。
制度を安定的・継続的に実施していくために、１歳以上のお子さん
については保護者の所得制限を設けています。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自閉症など発達に偏りのあるお子さんの健診については、事前にご
連絡いただくことで保護者の方と相談して、可能な限りスムーズに
受診していただけるよう調整しています。今までに個別受診をお勧
めした経緯はございませんが、今後は、さらに丁寧な説明とご要望
に沿えるよう努めてまいります。

※障がい福祉課にも情報提供しています。

515
障害児の各種健診に
ついて

自閉症児の母です。
息子を含め、自閉症児の多くは３歳半健診等の「長時間待つ事」「普段行か
ない施設へ行く事」を大変苦手としています。
息子の場合はパニックで施設入口に入る事すら出来ない状態でしたが、他の
お子様も、やっとの思いで診察に至ったのに、知らないお医者様にパニック
を起こし、結局個人で受診するよう求められた旨のお話をよく耳にします。
予約時に自閉症である旨を伝え、「考慮します」とご返答頂いたにもかかわ
らず、現場では特に何も考慮して頂けず、結果やはり個人での受診に至った
方もいらっしゃいました。
最終的に他院での受診を促すのであれば、せめて事前連絡を入れた方には、
保護者の判断で始めから他院での受診ご出来るシステムを作って欲しいで
す。
各種健診はとてもありがたく思っています。ただ、自閉症児にとっても保護
者にとっても、大きな負担になる場合もありますので、選択肢を作って頂け
れば幸いです。
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生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

①路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼け
焦げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定する
ものではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。
喫煙場所をかこむ等につきましては、移設等の設置の費用を要する
ことや維持管理に様々な課題があることから現時点では難しいと考
えています。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

①喫煙による健康への影響は、喫煙者本人のみならず周囲の方々に
も及ぶため、深刻な問題と受け止めています。喫煙による健康影響
を最小限にできるよう、喫煙・受動喫煙に関する正しい知識と理解
の普及啓発に加え、喫煙者のマナーやモラルの向上に努めてまいり
ます。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

②くつろぎながら快適に過ごし、本に親しんでいただく図書館とし
ていることから、利用者の方々の会話につきましても、ある程度は
許容させていただいております。しかしながら「他人に迷惑をかけ
ない」ということは運営上の基本的なルールであることから、目に
余る行為につきましては、スタッフが注意喚起してまいりますの
で、ご理解いただきますようお願い申しあげます。

人財課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

③職員の対応で不快な思いをされたことについて、お詫び申し上げ
ます。説明能力の向上や接遇についての研修を毎年度実施しており
ますが、研修を通じて職員のスキルアップを図るよう、引き続き努
めてまいります。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案につきましては、今後の整備の参考とさせていただきます。

生活あんしん課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ゆとりの森外周への防犯灯設置については、北側道路が県道であ
り、また基地周辺の構造物設置には高さ制限などの法令上の制限が
あることから、県および基地と調整していく必要があります。将来
的な防犯灯設置の可否について検討していきたいと考えています。

516
早急にマナーとモラ
ル向上のため体制や
環境整備を

①図書館の道にある喫煙コーナーに覆いをつけるか場所をかえてほしい。駅
から左手にコンビニ、右手に喫煙コーナーと両側に喫煙者がいて、全方位３
０ｍタバコ臭く、息が苦しく受動喫煙をさせられてしまいます。町田でみた
覆いは一定の効果がありました。
②きれいな施設ができ、ありがたいですが、本を読まず、持ち込み学習する
学生が閲覧席を早くからおさえ、学校の教室のようにうるさくふるまい、
ファミリーやベビーカー連れも配慮が足らず、５Ｆの１箇所しか静かに利用
できず、図書館として本末転倒です。吹き抜けが中央にあるので声が上から
も下からもたえずあがります。マナー向上（個々）と、階段や健康コーナー
の間に仕切りや遮音をほどこして下さい。本はオブジェではありません。生
涯学習センターと子供コーナーと１Ｆのカフェ、ホールで全てにぎやかで辛
い。
③市のＨＰや配布サッシをよく読んだ上で、細かい点を確認するために、市
役所に問い合わせると、ＨＰなどに描かれている内容をゆっくりとーから説
明し（金かかっている電話口で）、肝心のきいた点を答えられない職員がい
る。スキルの向上を早急に！！

517
道路整備、細部まで
気配りして

①自転車道路（路かた）交差点が怖いです。車左折、右折レーンができてい
ると自転車のすぐ横を大型トラックなどが、通るので危ない。せまい道路で
は作るだけ作って安全な道路作りになっていないです。大きい歩道なら、歩
行者と自転車用で作ってほしいです。
②ゆとりの森外回りの道路は、夜半になると外灯がなく、とても気持ち悪い
です。中高生も塾などで自転車や歩くので、外灯欲しいです。
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図書・学び交流課
(2)平成30年度中
に対応する予定の
もの

市では、平成３０年８月に大和市北部文化・スポーツ・子育てセン
ターの開館準備を進めています。館内には文化創造拠点シリウス同
様に無料の市民交流スペースを設置する予定です。
また、駐輪場は有料となりますが、文化創造拠点シリウスと同様に
無料時間を設けることも検討してまいります。
なお、駐車場の設置は予定していません。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市のコミュニティバスは、鉄道や民間バスなどの公共交通の利用
が不便な地域の利便性向上や、お年寄りや子育て世代など、移動に
制約がある人の日中の移動手段の確保のため、運行しています。
時間帯によって乗車率が低い便もございますが、全体の利用者数と
しては、概ね増加傾向にあります。
現在、コミュニティバスは、市民の外出機会を増やし、地域コミュ
ニティの活性化や市民の健康づくりにつながるなど、その役割は幅
広くなっています。今後はいただいたご意見をはじめ、利用者数の
推移等を踏まえながら、より多くの方々に利用していただける地域
公共交通を目指して参りますので、ご理解をいただきますようお願
いします。

520
高齢者への救急医療
を充実させてほしい

救急車でも、自力でも通院された場合、「年だから」と安易な診察をしない
でほしい。
日曜・夜間等、担当病院とのスムーズな流れを作って下さい。

病院総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

患者さんが高齢者だからといって安易に治療を行うことはありませ
ん。また、患者さんの病状により、必要に応じ他の医療機関と連携
を図り対応しています。

521
コミュニティバスに
ついて

お年寄りや年配の方がだんだん車の運転を自分ですることが困難になってく
る中、現在のコミュニティバスの運賃が高いのとルートがおおざっぱ過ぎて
利用が困難です。
もう少し市民の立場になって運賃やルートを設定していただきたいです。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市のコミュニティバスは、市民の方々の主に日中の移動手段や、
駅・病院・公共施設・商業施設等を結び、高齢者の方々の外出機会
を創出する目的で運行しています。
各路線ごとの時刻表＆ルートマップや、路線バスを含めたバスマッ
プも配布していますので、是非、ご活用ください。

生活あんしん課
(8)市の所管ではな
いもの

平素より市の広報活動にご協力を賜りありがとうございます。
市では、地域の親睦を促進する目的で、自治会連絡協議会を通じて
広報誌の配布を委託しています。
具体的な配布や回覧等は、地域の実情に合わせて自治会ごとに実施
されていますので、恐れ入りますが、地元の自治会にご相談いただ
きますようお願いいたします。

519
大和市の学習セン
ターに一言

来年の８月から、学習センターが全て”シリウス”のようにお金をとるとの
事。今まで何十年と学習センターを利用し、とても良かったと思いました。
私はこのように色々な所で（駐車場、自転車）等お金を市民からとるのな
ら、何故大和市内で誰も乗ってないバスを毎日走らせているのか、とても”
ギモン”です。

522 自治会、区長の役割
毎月１日と１５日に市からお知らせその他を各組長に配布していますが、そ
れは本来役所の仕事ではないでしょうか。方法について再考をお願いしま
す。

※広報広聴課にも情報提供しています。
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523
乳ガン検診（年齢に
よる制限）を廃止す
ること

マンモグラフィ検査は実施個所が少なく、しかも検診時の激痛にたえられま
せん。ぜひ超音波検査（どこの施設にもある。）を年令制限をなくし実施し
て下さい。
年令により、制限をする意味が全くわかりません。多くの高齢女性の願いで
あります。来年度より、一日も早く実施を期待しつつ！

健康づくり推進課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

乳がん検診で選択される検査は、国の作成したがん検診実施のため
の指針を参考にしています。マンモグラフィは乳がん死亡率を減少
させる効果があると科学的に根拠づけられており、乳がん検診の第
一選択となる検査です。しかし、３０歳代の女性は乳腺組織が発達
した状態にあり、マンモグラフィでは異常が発見しにくいとされて
います。そこでマンモグラフィに代わる検査方法として超音波検査
を採用しています。さらに４０歳以上で高濃度乳腺のため医師が超
音波検査が必要と判断した方へも超音波検査を提供していますが、
高濃度乳腺の判定はマンモグラフィ画像で行うため、すべての40歳
以上の方にマンモグラフィ検査は必要であると考えています。

524 バスが少くない

来年１８階建のマンションが出来ます。
中央林間―大和行のバス
中央林間―長津田行のバス
相模大野―中央林間行のバス
市立病院行くにも大変です。よろしくお願い致します。
中央林間駅は朝、夜、人でいっぱいです。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

いただいたご意見に関しましては、市からバス事業者に伝えます。
市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点
では、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えて
おります。

文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っています。
特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が多数
駐車してしまう恐れがあるため、現在のところ、料金の引き下げや
無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えていま
す。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了承くだ
さいますよう、お願い申し上げます。

文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、市民の主体的な文化芸術活動を促進するため、公募形式に
よる活動資金の助成を行っているほか、団体の設立に向けた相談な
どもお受けしています。これらを通じて、大和市に市民オーケスト
ラが誕生することを心より願っています。526

大和市民オーケスト
ラの設立

いつもお世話になっております。大和市もついにシリウスが出来、本格的な
コンサートが行えるようになりました。しかしながら、大和市には市民が参
加できるオーケストラがありません。横浜はもちろんのこと、戸塚、町田、
鎌倉、青葉と市民オーケストラがあります。文化都市をめざす大和市にも、
ぜひ大和市民オーケストラを作りたいと今頑張ってます。ですが必要なのは
市の応援。体育会系だけでなく文科系にも支援頂たいです。市民の手で第九
等のコンサートをやりたいです。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

525
シリウス等図書館の
駐車場

・旧大和図書館の駐車場は無料であった。新しいシリウスは大変素晴しく沢
山利用させていただいております。しかしながら、駅まで遠い住民にとって
駐車料金が高いのが大変困っております。イコーザの図書館はスーパーで買
物をすれば少し安くなります。希望としては無料ですが何か利用方法によっ
て特点があったら良いと思います。
例：高令者は半額とか、シリウス内での買物｛コンビニ、郵便局、カフェ｝
利用は半額とか等です。宜しくご検討下さい。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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527
ゆとり森テニスコー
ト

ゆとりの森のテニスコートで子供の試合があった。
奥のコートとなると見学場所が無い。
仕方なく整備されていない裏の草を踏み分けて進んだ。
草刈りorもう少しキレイに、かいだんの所に日陰もないのでテント・ター
プ？
屋根のある所を作ってほしい　倒れます

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文化創造拠点シリウスに設置しているインターネット用端末につい
ては、担当課である図書・学び交流課が把握しており、原因を調査
しているところです。

情報政策課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

調べ学習用のパソコンについて、貴重なご意見をいただきありがと
うございます。以前、各学習センターに設置しておりましたデスク
トップ型パソコンの保守期限切れに伴い入れ替えを行いました。タ
ブレット型パソコンについては、様々なご意見をいただいたため、
平成２９年９月末までを目途に、ノート型パソコンへの入れ替えな
どを行う予定です。何卒ご理解いただきますようお願いいたしま
す。また、フィルタリングについてですが、ご指摘の『スポーツ』
の項目について、平成２９年８月現在、規制を解除しておりますの
で、ご覧いただける状況になっております。

529
市役所への交通・行
政

大和市へ転居し約４年になる。体調の不便が有り、渋谷分室にて市役所業務
の全てを出来ませんか。
どうしても市役所でなければ出来無い業務が多々有り、せっかく出先機関が
有るのに年寄には不便きわまりない。車が無いのでバス電車、交通網がわか
らない！！

行政改革推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

渋谷分室において、市役所のすべての申請手続を行えるようにする
ことは、スペース等の都合から難しい状況です。そのため、証明書
の交付、戸籍や住民異動の届出、国民健康保険や国民年金、介護保
険の一部手続きなど、市民の皆様の利用頻度が多いと考えられる手
続のみお取り扱いしているところですので、ご理解いただきますよ
うお願いします。

530
小学校校庭の砂ぼこ
り

小学校に隣接している為、砂ぼこりに悩まされています。
校庭を緑化出来ないでしょうか。
窓を夏場など開ける事も出来ません。
福田小のようにしていただけたらと思います。

教育総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

スプリンクラーの整備、防砂ネット、植樹などで対応を行うと共
に、こまめな散水を実施していきます。

国際・男女共同参
画課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

内閣府の男女共同参画行政推進会議において「社会のあらゆる分野
において、２０２０（平成３２年）までに指導的地位に女性が占め
る割合を少なくとも３０％程度にする」目標を掲げていることか
ら、本市においても男女共同参画の意識啓発を行っていきます。

528
使う側に立ったパソ
コン運営

現在、各生涯センターにはタブレット端末が提供されているが、実際に使う
側から見れば不便。何故便利であったこれまでのデスクトップを撤去したの
か不明確。また、『スポーツ』などフィルターの規制対象項目についても、
規制基準が理解できない。さらにSIRIUSのパソコンについては検索に行っ
たまま、３分以上も戻ってこないし、オーダーも出さないのに勝手に再起動
する。この現状を管轄の情報政策課は認識しているのか？これでは改善でな
く改悪である。

531 市の施設のお披露目

公共施設の新築、改装等オープンする際にテープカット等の御披露目をする
際、必ず女性も入れるべきだと思います。市民には男性・女性両方の代表
又、子供達等利用する市民の代表を起用してほしいです。タウン紙等広報の
写真をみると圧倒的に男性だけがテープカットをしている様子で、不思議・
奇妙な光景に感じます。

※文化振興課、図書・学び交流課にも情報提供しています。
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道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内の各小学校を訪問し、小学１年生を対象に毎年歩き方教室を実
施しています。その他の交通安全教室等も機会をとらえ実施してお
り、引き続き啓発に努めます。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市内の小学１年生は、４月に大和警察等と連携して、歩き方教
室を行っています。また、交通安全の指導法については、各学校に
資料を送ったり、研修会を設けて先生方に伝えたりしています。今
後も子どもの安全を考え、一層歩き方等気を付けるよう、学校に伝
えてまいります。

533 自転車の走行帯

自転車は歩道ではなく車道を走れというのは、大和市だけです。罰則まであ
る。自転車のそばをかなりのスピードで追い越すなど、大けがをしたらどう
責任を取るのか。
そんな無駄な事に費用をかけるなんて、どうかしていると思う。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路交通法において自転車は、車両であり原則車道通行となってお
り、自転車の乗り方やルールを知ってもらうため交通安全教室や街
頭キャンペーン等で啓発活動を実施しています。今後も、警察と協
力して粘り強く啓発活動に努めてまいります。

534
市内の植木等刈込に
ついて

日々、紫陽花やその他の花々を見て、心いやされつつ暮らしております。
しかしながら、残念なことに市の刈込等で、遊歩道脇のもうすぐ咲きそうな
花があとかたなく切られたり、満開の紫陽花などが全て刈られてしまった年
もありました。せっかく花の咲く木を植えていらっしゃるのなら、刈る日が
決められているのかも知れませんが、もう少しご配慮なさってはいかがで
しょうか。刈る時期によっては来年咲かない上、今年の分も見られず残念に
思います。ご検討いただけませんでしょうか。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

街路樹につきましては、交通の安全性に鑑み、時期を見て草刈り・
剪定を行っています。可能な限り配慮させていただきますが、ご理
解の程よろしくお願いいたします。

535
百葉箱、地震計等の
設置について

〔問題点〕
①地震があった場合、大和市の震度の発表がラジオ、テレビ等でない。
②台風の場合など、大和市の風速、雨量等の発表がラジオ、テレビ等でな
い。
〔提案〕
百葉箱、地震計などを大和市に設置（なければ）気象庁に必要に応じ報告し
てはどうか。地震の震度、大夫の風速等がラジオ、テレビで大和市として発
表されれば、知名度UP,市民の自覚UPに通じると思料される。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、市役所敷地内に地震計を設置しており、揺れを観測し
た際には、自動的に県を通じて横浜気象台に情報が送られ、テレ
ビ、ラジオで発表されます。風速、雨量についても観測装置はあり
ますが、災害対応にその観測数値を活用するためのもので、一般的
に公開する予定はありません。横浜地方気象台等のホームページか
ら、国が設置した観測記録等をご利用ください。

536 公園の遊具

歩いて行ける所に、公園はけっこう有ります。
遊具もスベリ台、ブランコとそれなりにありますが、３才以下の子ども達が
使える遊具がありません。幼稚園入園前の子ども達こそ、公園で遊ぶ機会が
多いのですが・・・！砂場も気になります。小さな公園に小さな遊具、棚の
有る砂場が欲しいです。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

532 車は左側、人は右側
最近学童のパトロールを実施していますが、最近の子供達は学校の帰りに左
側を歩く人、右側を歩く人がいます。学校で教えていないと聞きました。車
にぶつかるようでこわいです。もう一度確認して下さい。
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537 道路へのマナー

○駐車場前でボール遊びの子供達
　これから夏休みを前に問題がおきないといいのですが。
○風の強い日の注意として、カラス対策の容器や自転車カバー等、道路の飛
び出しているのは交通に支障があるのではと感じます。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路上に出ている障害物につきましては、日頃からパトロールを実
施していますので、箇所が特定できれば指導を行います。気になる
箇所がございましたらご連絡ください。土木管理課　許認可担当　
（電話　２６０－５４０４）

538
『道路側溝を溝板で
塞ぎ、蚊の発生は少
ない』

つきみ野５丁目のマンション西側道路の溝は５月に市の仕事で落葉も入らぬ
様、コンクリート製の蓋で塞がれ、きれいになりました。
早く７・８丁目も塞いで下さい。
道路も幅広く使用出来ます。落葉で水溜りが発生せず、蚊の発生も少なくな
ります。住民の落葉掃除も楽になりますので、今後の市の工事予定を是非お
知らせ願います。楽しみに待って居ります。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、南側から順次ふたかけ工事を行っていますが、時間がかかり
ます。年度ごとの施工箇所など気になることがございましたらご連
絡ください。土木管理課　維持補修担当（電話　２６０－５４１
２）

539 学校行事

毎年思うのですが、学校のプール学習、運動会の日程を逆にしてはどうか？
と思います。
数回しかないプール学習、梅雨時のまだ気温の上昇もない頃に”低温のため
できない””雨だから・・・”やる前からわかっている事では？９月下旬は
まだ高温が続き、夏休み明練習は、子供にとって酷ではないかと思います。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

体育の授業につきましては、運動会などの学校の行事との関連を図
りながら、プール学習、バスケット、器械運動等、内容を効果的に
指導できるよう、各学校で年間計画を立てています。

540 有料ゴミ袋に
バラ売り又は５枚パック等があるといいと思います。
必要な大きさを必要な分だけほしいと思います。

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

家庭系有料指定袋の販売については、本来、一般廃棄物を処理する
ための手数料を納めていただいた方に指定収集袋を交付するという
意味があります。
そのため、条例で「指定収集袋の種別ごとに１０袋を１組として、
当該一般廃棄物処理手数料を納付した者に行うものとする。」と定
めており、ばらで販売(交付)をすることを認めていません。
また、販売店にとっては、販売スペースの確保や防犯上の理由で、
ばらでの販売に対応できず、現在よりごみ袋販売店が減少し市民に
とっては利便性が低下する可能性があることから、当面は現在の販
売手法の継続を考えています。
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街づくり総務課
(2)平成30年度中
に対応する予定の
もの

市北部については、平成２７年に策定された「中央林間地区街づく
りビジョン」に基づき、地域に不足している都市機能の整備を進め
ているところです。平成３０年４月には駅前の東急中央林間ビル３
階に図書館、子育て支援施設、市民課窓口が、同年８月には屋内型
交流施設（スポーツ施設等）や公園が利用できるようになります。
今後も市北部の地域拠点としてふさわしいまちの実現を目指してま
いります。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子ども向けの施設については、市北部地域の街づくりを進めていく
中で、併せて検討していきます。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

北部にあるつきみ野学習センターや林間学習センターでは、無料の
乳幼児期やその保護者向けの講座も開催しています。また、ボラン
ティア講師による学びの機会の提供などもありますので、お近くの
学習センターや広報やまと等でご確認ください。

542
シリウスで本を貸る
時に広すぎてどこに
何があるのか

さがすのが大変です。各階にどんな本があるか一目でわかるよう、工夫をし
て下さい。
もうありますか？なければ公衆電話を各階につけてもらえたらとても便利だ
と思います。ケイタイを持たない人もいますし、忘れる人もいます。私は
うっかりケイタイを忘れて聞いたのですが、皆さんないんじゃないですかと
いわれ、外の信号をわたってさがしました。年よりもいますし、私自身あっ
たらいいなと思いました。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本の配置場所につきましては、１階総合案内そばに書架案内図を配
架していますが、文化創造拠点シリウスのホームページに図書館内
の書架案内図を公開することを検討してまいります。
また公衆電話につきましては、総務省の定める設置基準により、シ
リウスに設置することはできませんが、何らかの通信手段につい
て、指定管理者と検討してまいります。

※市民活動課にも情報提供しています。

541
もっとつきみ野、中
央林間盛り上げて

つきみ野、中央林間にもっと力を入れて欲しい。同じ大和市だが、広報を読
んでも、大和駅周辺ばかり。違う市に住んでいるようで、とても寂しい。違
う市に住んでいるようだ。（新しいシリウスだって日中行きづらい）
特に子ども向け。幼稚園児向けも多くしてほしい。（お金を払えば習い事は
できるが高すぎる！一人っ子の子はいいけど、子どもが多いと大変。）
もっとボランティアの人が、子ども達に色々と伝え、教えるような学びの機
会を！
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543
厚木基地の航空機騒
音

２０時以降の騒音は本当に迷惑です。
子供が起きてしまいます。
どうにかしていただきたいです。
よろしくお願い致します。

基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安な
ど多大な負担を強いられていることから、本市では航空機騒音の抜
本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組みを進めています。
厚木基地の航空機の運用にあたっては、昭和３８年の日米両政府に
おける合意により「２２００時から０６００時までの間、厚木海軍
飛行場におけるすべての活動は、運用上の必要に応じ、及び合衆国
軍の態勢を保持する上に緊要と認められる場合を除き、禁止され
る。」とされています。
本市では、この取り決めの厳守はもちろん、飛行規制時間の拡大な
ど、その内容の改定を求めており、今後も引き続き国や米軍等に強
く働きかけてまいります。
なお、甚大な騒音被害をもたらす空母艦載機については、岩国基地
への移駐が国から示され、平成２９年８月から一部の部隊の移駐が
始まり、平成３０年５月頃までに移駐すると示されており、一日も
早く確実に移駐を完了させるよう、引き続き国等に強く求めてまい
ります。

544 地域交番

中央林間の駅の交番である幼稚園の場所を聞いたところ、わからないとい
い、しばらくして地図を広げゆっくり調べ始めました。
こちらは時間もなく急いでいましたので、結構ですといって外で聞いて事を
得ました。最近人口も増え、犯罪も多く大和市も厚木の次で第２位だそうで
す。パトロールない状態です。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

中央林間駅前交番の対応については、いただいたご意見を大和警察
署へお伝えします。
市内の防犯対策については、犯罪抑止と市民の皆様の体感治安の向
上を目的に、街頭防犯カメラの設置を進めています。また、公用車
約１００台を青色防犯パトロール車両として市職員による見守り活
動を実施しています。
引き続き安全と安心が感じられるまちの実現のため、様々な活動に
取り組んでまいります。

危機管理課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

北朝鮮からミサイルが発射され本市に影響が及ぶことが想定された
場合には、Jアラートで速やかに市民に情報を伝える体制を確保して
います。

基地対策課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安な
ど多大な負担を強いられていることから、本市では、今後も引き続
き航空機騒音問題の抜本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組
みを進めてまいります。

国際・男女共同参
画課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では平和都市宣言を行い、日本非核宣言自治体協議会にも加盟
しています。今後とも平和への意識啓発に努めてまいります。

545 無題

戦後の時代を生きてきた老人です。そんなに裕福ではなかったけれど、まあ
まあ幸せな人生でした。今一番心配な事は、これから大和市はどうなるの
か。基地をかかえてる大和市、北朝鮮のミサイルがとんでくるかも知れな
い。そうなれば皆亡くなってしまうのでしょうね。大事な子供や生まれたば
かりの孫の事が心配で心配でしょうがないのです。
皆どうする事も出来ずに心配を抱えています。いつまでも平和を願います。
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すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幼稚園・保育所からの要請に応じて心理士など専門スタッフを派遣
し、お子さんの観察を通して各園のスタッフからの相談に応じる巡
回相談を行っています。年間の実績は５０園を超えており、今後も
引き続き、支援に努めてまいります。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、国や県の障がい児受入に係る補助金に加えて、市でも
上乗せして補助金を支給して、集団保育が可能な障害児の受け入れ
を各幼稚園に積極的に働きかけてます。

547
放課後寺子屋の開催
日について

７月に横浜市から転入。小学校低学年の子どもがいます。うちは共働きなの
で、横浜市の小学校でははまっこスクールに毎日通ってました。はまっこで
は年間の保険加入は必須ですが、毎月の料金は発生しません。寺子屋では、
放課後学校でお勉強を教えてくださる事はとても有難く思いましたが、週3
日ではなくて、毎日できたらいいなと思っています。夏休み中は放課後クラ
ブに申し込んでいますが、通常はやっぱりお勉強ができる寺子屋に通わせた
いと思っています。寺子屋の毎日開催を心よりお待ちしています。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では基礎学力の向上を図るとともに、家庭での学習習慣の定
着を目指して「放課後寺子屋やまと」を開催しています。学校の教
育活動に支障がない範囲で、施設を借りている関係上、現在週３回
の実施となっています。

548
土曜日日曜日の受付
について

消防本部でも土曜日や日曜日に受付をしてもらいたい。
防火管理者のと届け出は消防本部予防課で月曜日から金曜日の昼間受付をし
ているので届け出をするためには休暇を取らなければならない。
せめて土曜日の午前中の受付をお願いします。

予防課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

防火管理者等の届出に関しては土日に関わらず、遠方など直接来庁
が困難な方に対しては、郵送等ご相談に応じています。

549
コミュニティバスの
増便

のろっとを使わせていただいています
大変助かっていますが、便数が少ないので、乗れない場合は中央林間で電車
を乗り継ぐなどする必要があります。
1本でも増便していただけると嬉しいです

また、城山を利用しているのですが、南回り、北回りで、同じ方面へ行くバ
スの発車時間がほぼ同じなので、ずらしていただけると、どちらかには乗れ
たりするので、ぜひとも、時刻表の見直しの検討をお願いしたいです

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

546
大和市の幼稚園をす
べて統合保育に

障害児(知的障害、身体障害など)はまだまだ幼稚園に受け入れられにくい傾
向にある大和市。発達支援センターも入りたくても入れない子どもがいま
す。その受け皿を増やすために、幼稚園の職員にも専門知識を持って頂き、
障害児に対応できる仕組みを整えて頂きたいのです。人とコミュニケーショ
ンを取るのが苦手な子どもも地域で育ち、色んな子どもたちと過ごすことで
社会性やコミュニケーション力を育むことができる環境が必要だと考えてお
ります。どんな子どもたちもお互いを認め合い、色んな子がいていいんだ、
という大和市になって欲しいのです。
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550
防災放送の自主点検
（お願い）

昨年末から防災放送が男声から女声に変わったようですが、これについて一
言！
現在の女声はきれいな声ですが、①音程が高く②独特の抑揚のテンポ（言葉
のひとつひとつの間が早い）でしゃべるので、残響が重なり合い”肝心の内
容が聞き取りにくい！”
聞こえ方は場所によって異なり、小生８０才の高齢の為聞こえにくいのかも
知れませんが、１度点検して見て頂けませんか？

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市の防災行政無線は、平成２７年度からデジタル方式になり、音
声合成（音声を人工的に生成）で放送するようになりました。その
日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合もあります。また市内に
難聴区域があることを把握していますが、すべての難聴区域の解消
は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１２－９３３)の自動音声
応答装置で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、やまとＰＳ
メールでもお知らせしています。放送回数については、防災行政無
線の子局（スピーカー）を２グループに分け、時差で放送している
ため、１回ずつの放送としています。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

551 ゴミの袋
現在は最大が４０ですが、もう少し大きい６０とか８０位の袋も用意して頂
ければ、結構片付くのですけど、考えて頂ければ幸いでございます。

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

本市は燃やせるごみの収集を週２回行っており、大容量の袋いっぱ
いに生ごみ等が溜まるまでご家庭に保管しておく必要がありませ
ん。また、燃やせないごみは大容量の袋いっぱいに入れると重さで
袋が破れる可能性がある等、ごみ出しや収集に支障をきたす恐れが
あります。
有料指定ごみ袋に入りきらない大きさのごみについては、一部指定
品目として燃やせるごみ・燃やせないごみとして収集できるものが
あります。詳しくは家庭の資源とごみの分け方・出し方パンフレッ
トをご覧ください。

552
これからの鶴間は快
適になる！

一部の米軍ジェットが岩国へ移管されるのですよね！？
それだけでも快適性UPではないですか！！
アピール！！
元々、鶴間はコンパクト・シティーで交通の便も良く！！！

基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安な
ど多大な負担を強いられていることから、本市では航空機騒音の抜
本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組みを進めています。
甚大な騒音被害をもたらす空母艦載機については、岩国基地への移
駐が国から示され、平成２９年８月から一部の部隊の移駐が始ま
り、平成３０年５月頃までに移駐すると示されており、一日も早く
確実に移駐を完了させるよう、引き続き国等に強く求めてまいりま
す。

図書・学び交流課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

平成３０年８月に開館を予定している大和市北部文化・スポーツ・
子育てセンターにつきましては、一般の利用者用の駐車場の設置は
予定していません。
公共交通機関のご利用、近隣のコインパーキングのご利用等ご理解
を賜りますようお願いいたします。

553
シリウス・学習セン
ター

最近建物は新しく、きれいに、又大きく作られて居りますが、利用する者達
にとって物が預かってもらえないとか、駐車場が少なくなったり、最初から
なかったりで難しくなっています。有料でも良いので駐車スペースを作って
欲しいとい思っています。（中央林間学習センター利用予定者より）

※文化振興課にも情報提供しています。
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554
引地台公園なんとか
して下さい

昭和５０年頃引越してきて、なんてすばらしい公園と思っていました。
その後毎年も毎年も大木を植樹しては伐採、木の枝や葉は堆肥をつくると積
みあがっています。みんなが楽しめる公園がとても狭くなったとなさけなく
思う。
草ひとつむしってきれいにしようと思わないのでしょうか。池もひどいもの
です。
市長さんS５０年頃の写真と現状の引地台公園をみて下さい。
税金の無駄使いですね。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

引地台公園では、落ち葉や剪定枝を貴重な資源として活用する取り
組みを行っています。そのため、園内で発生する落ち葉は、通常で
あれば廃棄物として処理しますが、同公園では、落ち葉プールにた
めて腐葉土にし、公園内の花壇の肥料や土壌改良に利用していま
す。また、剪定や伐採によって発生した大量の枝は、柵や杭、ベン
チの材料として利用しています。ご指摘の件につきましては、指定
管理者に状況を伝えるとともに、適正利用を図るための対策を検討
してまいります。この度は貴重なご意見をお寄せ頂きありがとうご
ざいます。

555 桜並木

大和駅から引地台公園へ向う通り、何通りというのか分かりませんが、そこ
を桜並木にしたらいいと思います。幸い、柳橋の信号までは電柱、電線もあ
りませんし。
春は花、夏は緑陰、秋は桜もみじと素晴らしいと思います。
大和市はさくらの町、是非ご検討下さい。

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

提案をいただきました道路につきましては、県管理となっていま
す。県の厚木事務所東部センターへ提案内容をお伝えします。

556
大和警察署前歩道
（アスロード）のタ
イル滑り改善

雨降り等、歩道のタイルが濡れた時に、何度か滑って非常に危険な目にあい
ました。普通の革靴でスニーカーの時もありました。その都度、タイルの材
質の悪さに腹が立って来ます。
大和警察署員の方に話しをした事もありますが「そうなんですよ」との回答
が来るだけでした。一度に工事の改修とはならないでしょうが、補修等の機
械を見て材質の変更、工法の検討を切に希望したいと思います。

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

提案をいただきました道路につきましては、県管理となっていま
す。県の厚木事務所東部センターへ提案内容をお伝えします。

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、県が主体となって綾瀬市にスマートインターチェンジを建設
しており、これが完成すると横浜町田と綾瀬の両インターチェンジ
の利用が可能となることや、横浜町田インターチェンジに接続する
国道１６号の立体化事業により、大和市の利便は向上することが期
待されます。
インターチェンジの建設には土地の買収や道路の改良など多額の費
用がかかり、市の財政的負担も大きくなります。さらに、周辺道路
の渋滞が懸念されることや、両インターに近く、国の許可を取るに
は条件的な課題があります。
今後の市政運営の参考として、調査研究に取り組んでいきたいと思
います。
福田相模原線の南林間地区の整備については、現在事業に着手して
いますが、未着手部分については、整備の時期を検討してまいりま
す。

557
東名高速出入口につ
いて

四条通りに東名の出入口を作って欲しい。
また、東名とは別に四条通りを早く整備して欲しい。

※街づくり総務課にも情報提供しています。
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558
引地台公園駐車場有
料化

孫がそばなので、犬の散歩かねて良く行き気が付いたのですが、一見公園と
は関係の無い車が多い様です。（時間つぶし、工事車両）等、ゆとりの森て
い度の料金にして、市の財政を少しでもと思います。１日少なくても３～４
万にはなると思います。
出入口に簡易なゲートを設置したらどう。大木さん！

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、引地台公園（駐車場を含む）の管理につきましては、指定管
理者である大和市スポーツ・よか・みどり財団に委託しています。
ご指摘の件につきましては、指定管理者に状況を伝えるとともに、
適正利用を図るための対策を検討してまいります。この度は貴重な
ご意見をお寄せ頂きありがとうございます。

559
肺炎球菌ワクチン接
種

市に依る、肺炎球菌ワクチン無料接種の時期に就いて、７５才、８０才、８
５才等になっていますが、過去に自己にて接種を受け、約５年有効との事で
すので、都合の良い時に一回受けられる様に受診券等出して欲しいと思いま
す。（中間の２～３年が合わせにくいです）

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

予防接種法に基づく、成人用肺炎球菌予防接種の対象者は、現在６
５歳以上の５歳刻みの年齢に該当する方で、かつ過去に接種したこ
とがない方となります。本市においても、接種費用の助成対象者
は、法に基づく定期接種の対象者としているため、過去に１度でも
接種をした方は対象となりません。何卒、ご理解くださいますよう
お願いいたします。
なお、再接種を希望される場合は任意接種となります。副反応が初
回接種時よりも強く出る可能性があるため、医師とご相談くださ
い。

560 防災行政無線
・とてもききとりにくい！！（家の中はもちろんですが、外でも）
　市民の何割の方が理解されておりますでしょうか。
　大事な放送（連絡）です。改善お願い致します。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、す
べての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１
２－９３３)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、Ｆ
Ｍやまと、やまとＰＳメールでもお知らせしています。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

561 中央林間駅北口広場
中央林間駅北口は、いざ、という時に救急活動をする隙間がない！
「中央林間駅北口」の看板も奥の方にやられ、手前に広告看板ばかり目立
つ！一考を！早急に！

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２７年に策定された「中央林間地区街づくりビジョン」に基づ
き、平成３１年度の供用開始を目指し、小田急中央林間駅東側に新
たな改札口を設ける計画を進めています。また、駅前には新たな交
通広場を整備する計画もあり、市北部の地域拠点としてふさわしい
まちの実現を目指しています。

562 中央林間駅北口広場

駅前広場で住民の幸せを作れることを考えてください。
・緊急の時、対応できる駐車空間、救援活動の空間
・日常ほっと出来る木陰のある空間、ベンチの多い空間
・休日などには、パフォーマンスで楽しめる、若者も老人も普段忙しい人
も、コミュニケーション作りの場ともなる空間作り。ぜひ！！

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２７年に策定された「中央林間地区街づくりビジョン」に基づ
き、現在のロータリーや交通体系を見直し、ゆとりのある歩行空間
やイベント空間を有した駅前広場の整備に向けて関係機関と協議を
進めており、市北部の地域拠点としてふさわしいまちの実現を目指
しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）

563 中央林間駅北口広場
大和市の北の玄関口である。
中央林間駅北口の不便な状態を見て下さい。
一刻も早く善処のほどを！

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２７年に策定された「中央林間地区街づくりビジョン」に基づ
き、平成３１年度の供用開始を目指し、小田急中央林間駅東側に新
たな改札口を設ける計画を進めています。また、駅前には新たな交
通広場を整備する計画もあり、市北部の地域拠点としてふさわしい
まちの実現を目指しています。

街づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

大和駅周辺の駐車場・駐輪場は全体として収容台数が充足してお
り、市が無料の駐車場・駐輪場を整備する理由がありません。停車
場はピーク時に混雑が見られるものの、長時間の違法駐車等が無け
れば機能する容量を備えております。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和駅プロムナード東側に２時間無料の「大和駅プロムナード自転
車駐車場Ａ」と民間の駐輪場、「大和駅プロムナード自転車駐車場
Ｂ」があります。駐車場Ａは、満車の時間帯もありますが、駐車場B
などは空車状況が見受けられるので、ご利用を検討ください。ま
た、大和駅にはバスの旋回のため以前より乗降用のスペースが減っ
てしまいましたが、乗降用の停車スペースを用意していますのでご
利用ください。

広報広聴課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様からの本制度へのご意見を参考にしながら、実施してま
いります。

565 小学校の学区を選択 学区の小学校よりも近い小学校があるので、選択式にしてもらいたいです。 学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

市は、各学校に通学区域を定めてあり、お子様は原則としてお住ま
いの住所を通学区域とする学校（指定校）に通っていただくことと
しています。
そのため、ご自宅から近いという理由で学校を選択式にすることは
難しいと考えています。

564
大和駅北口前、駐
輪、駐車場

私は、ある会社の送迎バスの運転をしています。毎回一日の内、何回も大和
駅北口に回送しています。で、思うのは、２年位前に駅前の駐車スペース
を、我々の血税をかけて改修をしたのに、現況は、改修前より悪く成ってい
ます。我社の社員の乗降も出来なくなって、違法でも二重停車の状態です。
現状は、車も自転車も駅前の限られた店の駐車スペースに成っています。大
和と商店街の発展の為にも、ナデシコ通りに１時間無料の駐輪、駐車スペー
スを作るべきだと思います。昔の活気が有った頃の大和を復活の為にお願い
します。
P.S　シリウスについても言いたい事が沢山有ります。絞って意見を聞く事
を提案します。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

住宅防音工事の助成事業については、厚木基地を管理・運用する国
（防衛省）が航空機騒音による市民生活への負担を軽減するため、
周辺対策として直接、住民に対して実施している事業です。厚木基
地周辺における住宅防音工事の対象住宅は、国が指定した区域のほ
か建築年次による制限等があると承知しており、未だ市内に一部対
象外の区域や建築年次により対象にならない住宅があることから、
本市では、住宅防音工事の助成拡大など、国に対し周辺対策の拡充
を求めています。厚木基地周辺の住宅防音工事の助成対象等の詳細
につきましては、当該事業を所管する防衛省南関東防衛局又は防衛
省座間防衛事務所に直接お問い合わせ下さいますようお願い致しま
す。

【お問い合わせ先】
〈住宅防音工事助成に関するお問い合わせ〉
防衛省　南関東防衛局　住宅防音課
電話番号：　０４５－２１１－７１１３

防衛省　座間防衛事務所
住所：　大和市鶴間１－１３－２
電話番号：０４６－２６１－４３３２

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点では、用地及び財源等の課題から実現は困難ですが、市域全
体における図書館関連施設のバランスのよい設置について今後も検
討してまいります。

567 無題

娘の通う鶴間中学校では、体育の着替えを男女一緒に教室でしています。
小学校の時は、教室の真ん中にカーテンがあって、着替える時はカーテンで
仕切る事が出来ましたが、中学校にはそれもありません。
思春期の男女が同じ教室で着替えていると言う現状です。市内の他の中学校
も同じような状況の所があると聞きました。
早く改善してください。

指導室
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

子ども達が安心して着替えができるよう、環境の改善、カーテン等
の設置を検討していきます。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めてい
ます。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいり
ます。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

道路安全対策課 回付のみ 回答なし

566 防音工事

同じ南林間で同じ７丁目であるのに、自分の区域（１１条を境に）だけ除外
されたのか疑問です。夜の時間や昼間も基地の飛行機が飛んでいてうるさい
です。家の上を飛んでいます。みんな平等であってほしい。
なぜでしょうか？
南林間小・中、西高の近くに図書館がほしいです。

568 道路補修について

家の近所の道ですがガタガタで雨が降ると水溜まりがひどいです。先日舗装
工事をしていましたがへこんでいる箇所にちょこっとアスファルトをいれ終
了。その後はなにもなくそのままです。舗装やさんのやり方なのか市の指示
なのかわかりませんが疑問に感じます。いっぺんにすべての道路は無理があ
ると思いますが毎年少しずつ全面舗装をお願いしたいです。
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569 街路樹について

　大和駅東側のプロムナード（図書館の道）に街路樹がないため夏のには日
陰がなく、ひじょうに暑く、熱中症にりそうです。
　今年は間に合わないでしょうが、街路灯と街路灯の間に街路樹を植えては
如何でしょうか。
　他のプロムナードの街路樹の選定を日陰が一番必要な夏の前にする事が多
いようですが、剪定の時期をずらす様、考えてください。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、街路樹などを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道への街路樹設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。
大和駅周辺の街路樹剪定の時期につきましては、鳥獣による騒音・
糞害を軽減するため、時期を選んで行っています。
ご理解ご協力の程よろしくお願いします。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案いただいたプロムナードの在り方の意見として参考にさせて
いただきます。

収集業務課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

ルール違反やマナーが悪い世帯の特定ができていれば、市が直接説
明に伺うなど、対応いたしますので情報提供願います。

571 子供の遊び場

シリウスに子供の遊び場ができましたが、元気っこ広場は３歳からしか使え
ません。２歳くらいになると走ったりするのでちびっこ広場で遊ばせると他
の小さな子にぶつかってしまう危険性があるため使いにくいです。２歳から
でも使えるように年齢を引き下げるか、別の施設があればな、と思います。

ほいく課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ちびっこ広場とげんきっこ広場では、それぞれ子どもの成長発達に
合わせた遊具を設置しており、安全性を十分に考慮した運営を行う
ため、事故防止の観点から利用対象年齢を設定していますが、今回
のご提案のように、様々なご意見を勘案しながら、利用の在り方を
指定管理者とともに検討してまいります。

572 子育て支援について

東京の方ではいくつかの区がやっているそうですが、生後半年くらいまでど
んな理由でも一時預りが利用できる回数券を配布してはどうでしょうか。
実家が遠い、義母に頼みにくいなど、ちょっとした外出や美容院に行きたく
ても出かけられない人が周りにいます。
育児に疲れた時は数時間の息抜きで気持ちが楽になります。イライラしてる
と子供にも当たったり、良くない事ばかり。大和市でも是非導入して欲しい
です。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

回数券の導入については、先進事業等の動向を踏まえ、検討してま
いります。

570
プロムナードについ
て

骨董市が開催されるとシリウス東の提灯屋の前のプロムナードにびっしりと
自転車や単車が放置されます。大和駅方向から来る人と瀬谷方向からくる人
が交わる場所でプロムナードも一気に狭くなるので、放置自転車単車がある
ととても危険です。また、同じ場所ですが、リサイクルステーションのマ
ナーが大変悪く、ゴミの不法投棄が後を絶ちません。私は、宮下自治会なの
で、直接行動ができませんが、何とか対応して頂けないでしょうか。よろし
くお願いいたします。

※イベント観光課にも情報提供しています。
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みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市のコミュニティバスは、市民の方々の主に日中の移動手段や、
それぞれの地域の駅・病院・公共施設・商業施設等を結び、高齢者
の方々の外出機会を創出する目的で運行しています。
このようなことから、現時点では、ご要望をいただいた、特定の施
設間を直行するようなルートを新設することは難しいところです
が、いただいたご提案につきましては、今後、運行ルートの見直し
を検討する際の参考とさせていただきます。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大規模な開発事業については、計画段階において、条例に基づき近
隣説明や市との協議を行うこととされています。
ご提案にある共同住宅につきましても、結果の公表はしていません
が、児童や周辺道路等に関することについて、協議を行い、工事に
至っています。
中央林間駅周辺につきましては、現在、不足している機能や課題な
どを洗い出し、今後のまちづくりの方向性や方針を示した「中央林
間地区街づくりビジョン」を策定しており、誰もが住みたいと思え
るまちの実現を目指し、取り組んでいるところです。

ほいく課
(2)平成30年度中
に対応する予定の
もの

今回の大型マンション建設などを含めて、北部地区の人口増加に伴
う保育需要の高まりが予測されることから、平成３０年度中に保育
所２施設と小規模保育事業所４施設の開所を計画しており、広報で
お知らせする予定です。また、既に平成２９年９月１日号の広報で
お知らせしたように、新たな保育の受け皿として、平成３０年４月
には幼稚園児を対象とした送迎ステーションを中央林間駅前の子育
て支援施設で開始し、預かり時間の関係で幼稚園を利用できない人
の保育ニーズに応えていきます。
ドレッセ中央林間の事業者とはマンション近隣に保育所を設置する
ことについて協議を続けており、今後も待機児童が生じないように
保育施設の定員拡大をすすめていきます。

575
市役所のヤマモモの
木

時期になるとヤマモモの実がなっています。
しかし、手をつけられずに落ちてしまっているように見受けられます。
このヤマモモの実を加工、販売するのは採算がとれないでしょうか？

管財課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

ヤマモモの木につきましては、食用としてではなく本庁舎の景観等
に配慮して植樹し、管理を行っています。今後、販売用に維持管理
等を行うためには、新たに経費等が必要となることから実施につい
ては難しいと考えております。

※学校教育課、都市施設総務課にも情報提供しています。

573
北部に子供が伸び伸
び遊べる公園がほし
い

大和市北部には小さな公園はちょこちょこあるが、子供が思いきり走り回れ
るような、ゆとりの森公園や引地台公園のような、大きな公園が出来たら嬉
しいです。
もしくは、北部から南部、ゆとりの森公園や引地台公園に直接行けるような
バス路線を新設していただきたく存じます。

574
中央林間に建設中の
マンションの建設後
の人口増加について

中央林間にマンションが建設中ですが、北部地区の大幅な人口増加が懸念さ
れます。
今でも北部地区は人口密度が高いとのことですが、マンション入居後は更に
高くなるかと思います。
保育園の待機児童増加、小中学校の児童増加、駅の混雑、周辺商業施設の混
雑、渋滞の増加、様々な問題点が出てくるかと思いますが、これに対し、ど
のような対策を考えていらっしゃるのでしょうか。
何かもし対策をお考えなのであれば、それを広報等で都度お知らせ頂けると
幸いです。
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576 林間ピクニック広場

先日TVで池袋の自慢は？と、聞いて歩く番組を観まして南池袋公園だった
とおもうのですが、芝生の公園でピクニックが出来るんです！！と、楽しそ
うに自慢するシーンを見ました。我が家は子供達が小さい頃、シートを敷い
てお弁当を食べながら子供を遊ばせる公園が近くに無いため座間の方や相模
原の方まで車で出掛けていました。これから子育てする人達に、友人や家族
と集いのんびり自然の中くつろげる芝生の広場を作って下さい。本当は市営
団地跡地に箱ものでなく公園が欲しかったです。中央林間には座って寛げる
素敵な公園がありませ～ん(涙)

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ごみの不法投棄が多くみられる山林等については、土地所有者に対
し適正な管理を依頼しています。また、市でも巡回パトロールを実
施するなど不法投棄がされにくい環境づくりを行っています。

生活あんしん課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

防犯灯については、自治会からいただいた要望をもとに設置を行っ
ていますので、地元の自治会にご相談下さい。なお、本件提案につ
いては今後の防犯灯設置箇所検討の参考とさせていただきます。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただきましたご提案につきましては、図書館を運営する指定管理
者にも内容を伝えるとともに、今後の運用の参考とさせていただき
ます。

578 横断歩道について
座間街道の商業施設の前、洋服店の前の横断歩道が不便。下鶴間にある商業
施設前の信号のように、歩行者は縦横一斉に渡れると便利なのでは。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

信号機は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、大
和警察署へお伝えします。

577 無題

鶴間駅と大和駅の間にある、うっそうとしたは森林地帯を無くして欲しいで
す。ゴミがたくさん捨てられているし、夜は街灯も無いので、真暗になり恐
ろしいです。

シリウスに、冷水機を各フロアに設置してもらいたいです。

※道路安全対策課にも情報提供しています。
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街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスに関しては、これまで利用者の皆様から様々なご
意見やご要望をいただいています。
今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、
今後の検討の際の参考にさせていただきます。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

図書館の開館時間延長については、利用状況などを見ながら、今後
の参考とさせていただきます。

総合政策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

全国的に人口減少が進む中でも、本市においては人口の微増が続い
ていることから、これからも多くの方に、住みたい、暮らしやすい
と思っていただけるまちづくりにつとめてまいります。

イベント観光課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、来訪者を増やすため、「大和市民まつり」「神奈川大和
阿波おどり」「渋谷よさこい」など、さまざまなイベントの実施・
支援をしています。今後も大和市の目玉となるような、新たなイベ
ントの開拓を検討してまいります。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案いただいたプロムナードの在り方の意見として参考にさせて
いただきます。

581 つきみ野周辺

大和市駅前にはホールが出来たりお祭りをやったり利便性も良く、イベント
が多いのにつきみ野周辺はまったくそういう施設もなく、利便性が悪い。
もっと良くならないでしょうか。中央林間には近々なにか出来る？ようです
が。。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

つきみ野駅周辺は、都市計画マスタープランにおいて、生活の拠点
として位置付けており、日常生活の利便性の向上や安全で親しみや
すい生活空間の創出を目指し、まちづくりを進めてまいります。

582
泉の森のトイレをキ
レイにしてもらいた
い。

泉の森にある公衆トイレを改修工事をしてもらいたいです。小さい子から身
体の不自由な方まで誰にでも気持よく使えるトイレに変えてください！微妙
な段差があったり、和式トイレですし、虫や蜘蛛の巣や中が汚いので子供が
怖がります。ぜひともキレイなトイレに改善して欲しいです！

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、泉の森の管理につきましては、大和市スポーツ・よか・みど
り財団に管理を委託しています。トイレにつきましては、定期的に
清掃を行うことにより環境の保持に努めていますが、ご指摘の件に
つきましては、状況を指定管理者へ伝え環境改善に努めてまいりま
す。なお、施設改修につきましては、今後の施設改修を行う際の貴
重なご意見として受け止めさせていただきます。この度は貴重なご
意見をお寄せいただきありがとうございます。

579 大和市の活性化

・市内に乗り物増やす(ヤマトン等の増便)。
・大和市の施設充実(図書館等の開館時間延長&他世代が活用出来る施設の設
置)させる。
・大和市の人口密度&来訪者を増やす為、イベントを企画する。

580 図書館前の遊歩道

図書館前の遊歩道で、自転車が高齢者の脇をものすごいスピードで走り去る
のを見かける。どちらがぶつかっても危ないので、遊歩道の端に自転車専用
の通行スペースを作ったらどうでしょうか？
周りの高齢の方からも、自転車が来ると通るのが怖いと言う声も聞くので…
高齢者や歩行者、自転車がそれぞれストレスのかからない町作りが必要かと
思います。

※道路安全対策課にも情報提供しています。
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学校教育課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

学校には、教員以外にも、非常勤講師をはじめ、スクールアシスタ
ント、特別支援ヘルパー等、いろいろな職種の方が勤務していま
す。ご提案のような補助教員の配置予定はありませんが、教職員の
増員については、今後も国や県に要望してまいります。
留守番電話につきましては、対応している市町村もありますが、保
護者との連絡・連携、信頼関係の構築、問い合わせに対する対応等
の必要性から、慎重に検討していきたいと考えています。

保健給食課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

給食費の集金方法については、地域性や学校の実情に応じて、各学
校ごとに指定させていただいています。
会計については、各学校に給食事務補助員を配置させていただいて
おり、給食費会計事務に従事しています。

教育研究所

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

文部科学省による教育振興基本計画の整備目標を参考にＩＣＴ環境
の整備を推進していきます。

585 グリーフケア

私は少し前に赤ちゃんを亡くし、精神的に辛い時期を過ごしました。公的に
赤ちゃんや子供へは手厚いのにグリーフケアのサポートは何もないのが現状
だと思います。
うつや自死の予防のためにも、相談所やケアグループ等の紹介だけでもいい
ので、最期まで、大和市で良かったと思えるサポートを提案します。

障がい福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、精神的に不安が大きい時や辛い時などに、障がい福祉
課で保健師による精神保健相談をお受けしており、ホームページや
広報やまとでも周知をしています。今後も相談を必要とする方々が
一人で悩むことのないように、相談先の周知等に努めてまいりま
す。

584
小学校の職場環境改
善で住民増を狙う

低スペックのタブレットで教育環境をつくる。先生は丸付けを行わない、提
出物へのコメント付けもしない。宿題の丸付けは親がする。未提出も可。手
書きは極力なくす。

公務を勤務時間内に抑えるよう、教師の業務の見直しを行い、仕事環境を整
備する。各校に一人補助教員(ひとまず臨時)をつけ、気兼ねなく有休申請が
出来る職場を全国に先駆けてつくる。
１８時以降は職員室の電話を留守電にする。理不尽なクレームは市教委雇用
の弁護士にまわす。どこからが理不尽かは明確なルールを作り各校に周知す
る。

各教室に先生用の鍵付き引き出しを設け、タブレットを入れる。内線を入れ
る。校内連絡は内線とタブレットで行う。

集金は基本引落可ｏｒカード払い可に変更する。集金袋は希望者のみとす
る。会計は事務員が行う。

まず小学校の改革からスタート。小１は引越タイミングなので住民増狙い。
まずは小学校教師の業務の可視化から始める。
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586
歩道の中にあるポー
ルの撤去

私は73歳で、よく「西鶴間信号」と「慰霊塔南側信号」のある歩道の車道
側を自転車で通行してましたが、自転車のハンドルが歩道中央に設置されて
いるポールに接触し、思いっきり転倒しました。
幸い頭は打たず打撲の怪我で済みましたが、友人に話したら同様に自転車で
転んだとのこと。
また、高校生も同様転んだ例があるとのことです。
ここの歩道は、他よりも歩道が広いのですが、中央にすべて鉄のポールが設
置されております。
市は何故便利な広い歩道を、危険に狭くするのか理由が分かりません。
特に電柱があるところは、車道側は狭くハンドルに当たりやすいのです。
他の友人は、この場所以外にも同様に設置され危険になっているとのこと。
多分一部の若い人がスピードを出さないようにかもしれないが、それは別に
問題解決すべきことです。　一部のことで危険を発生することは行政のなす
ことではありません。
先ず、ポールにハンドルが接触したら必ず体から転びますので、大怪我が予
想されます。
早い撤去をご検討ください。
私は、それ以来危険な車道を通行しております。
ダメな時は市長さんにも判断いただきます。

土木管理課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

ご指摘のポールにつきましては、歩道への車両乗り入れを防止する
ものであり、歩行者の安全を確保するための必要な道路施設である
と考えています。なお、目立たないポールについては反射テープの
追加等を行います。
ご指摘の内容につきましては、今後の整備の参考とさせていただき
ます。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

待機児童解消のために積極的に保育所等の整備を進めてきた結果、
平成２８年及び平成２９年の４月１日時点において、２年連続で待
機児童ゼロを達成いたしました。今後も保育所等への申込状況を踏
まえながら、保育所等の新設や既存施設の定員拡大を進め、子育て
しやすい環境の整備を行います。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市の小児医療費助成制度は、これまでも段階的に対象年齢を引き
上げてきており、現在は通院・入院ともに中学校卒業までの児童が
助成対象となっています。医療機関の受診回数は年齢が上がるほど
少なくなる傾向にあり、当面は今以上の年齢の引き上げは考えてお
りません。また、同制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理
由で受けられないことが無いようにとの考えに基づき実施している
ため、１歳以上のお子さんについては保護者の所得制限を設けてい
ます。

学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

私立小中学校及び高校の授業料無償化につきましては、国等の施策
になりますので市として対応することはできません。

587
子育て満足度の高い
大和市

待機児童０に→自治体で保育園幼稚園を計画的に配置

小児医療費（高校生まで）完全無料化

私立公立含みた、小中高学校の授業料完全無料化。
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土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご意見を参考とさせていただき、市民の方々が快適に道路をお使い
いただけるよう努めてまいります。

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙
をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進していき
ます。

590 公園のベンチと時計

鶴間１号公園は登校班の集合場所です。時計が無いので、親が
何時になったので出発して下さいと毎日声かけです。遊んでいる子供から
も、時間を聞かれる事が多いので時計を設置して欲しいです。他にはベンチ
を増やして欲しいです。毎日のように子供と公園に行きます。ベンチはある
のですが、少ないのと設置場所に問題があると思います。今の季節は太陽が
降り注ぎ日陰を探すのが大変です。ベンチはほぼひなたです。夏と冬の太陽
の当たる場所や、小さな子供が遊ぶ砂場の近くなど考えて設置して頂けると
嬉しいです。ご検討よろしくお願いします。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

591 ゴミ収集について 廃油の回収をすべてのリサイクルステーションでおこなってほしいです。 収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

廃食用油のステーション回収については現段階ではご要望が少ない
ため導入する考えはありません。月２回の日曜日に駅前等で行って
いる資源の拠点回収（１・３日曜４箇所、２・４日曜４箇所）、年
末年始を除き毎日資源を持ち込める資源選別所をご利用ください。
なお今後については、資源物の分別排出促進のため、費用対効果を
考えながら収集回数、収集方法、収集品目等を検討していきます。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

提案にあるような状況が見受けられた場合は、公園を巡回している
警備員による注意喚起や、公園入口へ看板表示により注意を促すな
ど、努めてまいります。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内各小学校では、３年生と５年生で自転車の乗り方教室を実施し
ています。また、交通安全の指導法については、各学校に資料を
送ったり、研修会を設けて先生方に伝えたりしています。ルール・
マナーについては、道徳の授業を中心に指導するよう伝えてまいり
ます。

588 大和風紀の乱れ

最近の大和東口遊歩道は酷いです。ど真ん中に座り込んだり寝転んだりして
タバコを吸ったりお酒を飲んだり、ポイ捨ても。あの場所に喫煙所もいらな
い。沢山の人が行き交うど真ん中。ましてや幼稚園の前です。折角シリウス
が出来たのに治安の悪い住みにくい街になってきて悲しいです。どうにかし
て下さい！

592
公園の利用方法につ
いて

大和市では公園を利用する子供達の自転車マナーが悪いと思います。
自転車を公園の前の道路の真ん中に乗り捨てて遊んでいます。車で通れませ
ん。また、せっかく公園内に入れていても公園入り口を塞ぐなど、そもそも
のルールが分かっていないようです。自転車は公園の中で入り口を塞がない
ように駐輪するように学校や市の広報で呼びかけて欲しいです。

※道路安全対策課にも情報提供しています。
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593 若者が集う場所に
月一で骨董市を開催されてますが、若者が集う街としてアニメ、コミケ、
フィギュアを売買する市の開催を検討願います。

イベント観光課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

ご提案いただいた“市”を開催する予定はありませんが、貴重なご
意見として参考にさせていただきます。

594
女性のための健康診
査の日程について

女性検診の日程について。以前より回数が増え、充実していますが。 

日程の方が、月の中旬・下旬と偏りがあり、且つ中旬が３ヶ月連続あと、下
旬が３ヶ月連続と、生理に被らないように申し込みをと考えると、申し込み
しづらいです。 

検診には尿検査や希望すれば、子宮がん検診も受けれるので、月経周期に鑑
みて申し込みが必要です。
女性の月経周期は２８～３０日が一般的で、毎月同じような時期になりま
す。 

そのため、日程に偏りがあると、回数が増えても、申し込みできる機会が
減ってしまい、勿体ないと思います。

検診の日程がもう少しバラケていると申し込みしやすいと思いますので、検
討お願いします。

健康づくり推進課
(2)平成30年度中
に対応する予定の
もの

女性健診では、定期的に健康診査を受ける機会のない方に、ご自分
の健康を考えられる機会として、回数や保育併設などの利便性を
図ってまいりました。今後、日程につきましても、月の上旬・中
旬・下旬に設定するなど、市民の方がより受診しやすいよう工夫し
てまいります。
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生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙
をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進していき
ます。喫煙所については、煙りと臭いの苦情が多く、新規に設置す
るのは、難しいと考えています。

道路安全対策課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。

救急救命課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、国の要綱に基づき、ＡＥＤの取り扱いを含めた救命講習
会を、平成６年度から実施しており、これまでに、全市民の約４
３％にあたる９８，０００人以上の方に受講していただいていま
す。今後もより多くの皆様に救命に関する知識等を身に着けていた
だくよう講習を実施してまいります。
救命講習会の義務化につきましては、国の要綱(応急手当の普及啓発
活動の推進に関する実施要項)にも、定められていないことや、受講
される市民の皆さまに対し、救命講習会の受講を義務化する権限を
有しておりません。
このことから、今後も様々な市民の皆さまに対し、応急手当の普及
啓発に努めるとともに、国等の動向にも注視してまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

飼育マナー向上のため、狂犬病予防注射時等に飼い主の方へチラシ
配布を行うなど、機会をとらえて啓発活動に努めています。今後も
犬のふんを含めたポイ捨てがなくなるようチラシ配布や看板設置な
どの啓発活動を推進していきます。

595 メリハリの街、大和

『各駅に喫煙所を設けて』
大和駅前に比べ鶴間駅周辺は吸殻が散乱してます。吸って良い所を設けない
と一本はいった住宅地で、ポイ捨てする人が多いです。
『自転車にも免許を』
自転車専用道路があるにも関わらず、守っているのは高齢者と子供達だけ。
横断歩道も押して歩く人は子連れの人だけ。
購入時や、自治会で講習を促し、意味のある自転車道路にして欲しい。
『全ての市民に救命講習を』
こんだけAEDを設置してるのに、使い方を知らない人が多すぎる。
認知症に備えるなら、心肺蘇生法を含め救命処置を知らなければ、命は守れ
ないと思う。
年１回の受講を義務付けて欲しい。

596 街灯について

南林間から鶴間への三条通り、街灯が少なく一方通行のため、汚れている所
があります。
保育園児や小学生がたくさん通り 不衛生。
街灯があったら、もっと飼い主も気を付けるのではないでしょうか。

※道路安全対策課にも情報提供しています。
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生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙
をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進していき
ます。喫煙所については、煙りと臭いの苦情が多く、新規に設置す
るのは、難しいと考えています。

高齢福祉課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

ぷらっと高座渋谷は、地域の相談所・居場所として平成２８年４月
に開設しており、現在は、高齢者向け講座やベビママサロンなどを
開催し、幅広い世代の方々に利用されております。相談所・居場所
として、地域の皆様に幅広く活用していただけるよう運営してまい
りますので、ご理解いただきたくお願いいたします。

598 市役所前の信号
小田急線から市役所前の信号に来ると、右折車で必ず渋滞するから、右折
レーンを作って下さい

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

提案の場所に右折レーンを設置するには、現在の道路幅員では足り
ないため、用地の確保や歩道橋の移設等が必要ですが、都市計画道
路の位置づけも無いことから、優先して実施することは難しいもの
と判断しています。

599
大和市の人が得をす
る制度

大和市内のお店や、大和市内の対象のお店で割引などになるような制度を取
り入れればもっと大和市に住みたいという人が増えると思いました。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

各店舗ごとに様々なサービスを企業努力により実施していることか
ら、統一的な割引制度等にすることは難しい面もありますが、いた
だいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

600 市税について

市税の払い込みなどするのに、コンビニや金融機関まで歩いて行かないと払
い込みできないので、郵便配達員に払い込み出来るようにして欲しい。
例  日時を指定して郵便配達員が市税を徴収して、代わりに払い込みしても
らう。特にお年寄り世帯を訪問して、安否確認なども行う

収納課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自宅に居ながら税金を納める方法といたしまして、口座振替による
納付をご案内いたします。口座振替による納付は、一度お申込みい
ただければ、銀行などの金融機関（一定の範囲があります）の口座
から、納期限の日に自動的に引き落として納税する便利な制度で
す。

597
高座渋谷駅前に喫煙
所を設置してほし
い。

高座渋谷駅前に、地域の集会所みたいなところを作るくらいなら、その場所
を喫煙所にした方が、よっぽど地域の為だと思う。
タバコのポイ捨てもなくなり、町の美化にもなる。


